

**JUSTICIA** EE UU reanuda las ejecuciones federales **P8**

**REINO UNIDO** Johnson se estrena con una retórica al estilo de Trump **P9**

**CICLISMO** Nairo Quintana gana la gran etapa alpina del Tour **P30 Y 31**

## La violencia en México dejó casi 100 muertos al día en 2018

La tendencia al alza se mantiene en el primer semestre de 2019, el más violento desde que hay registros

JON MARTÍN CULLELL, **México**  
México cerró 2018 con 35.964 homicidios, un récord histórico que deja un promedio de 98 muertes violentas al día. Los datos, publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), suponen un incremento del 13% respecto al año precedente. El repunte fue particularmente significativo en dos Estados: Guanajuato y Jalisco, muy golpeados por el crimen organizado.

El origen de este pico de violencia se remonta al sexenio del expresidente Felipe Calderón (PAN, derecha), cuando el Gobierno lanzó una guerra contra el narcotráfico que se saldó con más de 25.000 asesinatos en 2012, el último de su mandato. Al inicio del sexenio de Enrique Peña Nieto (PRI) hubo una breve reducción de los crímenes, pero volvieron a repuntar con fuerza a partir de 2015, sin haber remitido desde entonces.

La disminución de la violencia ha sido una de las banderas del actual presidente, Andrés Manuel López Obrador (Morena), pero la tendencia al alza continúa en el primer semestre de 2019, con un aumento del 4%, hasta los 17.608 homicidios dolosos.

PÁGINA 6

## La actividad económica sube en Argentina por primera vez desde el inicio de la crisis

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**  
El indicador mensual de la actividad económica en Argentina difundido ayer subió el 2,6% en mayo respecto al mismo mes de 2018. Con la campaña ya lanzada, la cifra es un balón de oxígeno para Mauricio Macri, que necesita un mínimo de estabilidad ante la cita de octubre. Para dar con otra lectura positiva hay que remontarse a más de un año atrás.

PÁGINA 37

## Sánchez seguirá negociando tras perder la investidura

El líder socialista no consigue alcanzar un pacto con Podemos

ANABEL DÍEZ, **Madrid**  
Horas después de haber perdido la investidura, el presidente español en funciones, Pedro Sánchez, anunció anoche la apertura de nuevas negociaciones para evitar la repetición electoral. El líder socialista pidió al PP, Ciudadanos y Podemos volver al "punto de arranque" y tratar de "desbloquear" la situación, provocada

tras el rechazo del Congreso a su candidatura. Los 124 apoyos que recabó —los de su partido y el de los regionalistas cántabros— no

**Una partida de 80 días que al final nadie ganó** **P17**

fueron suficientes ante el voto en contra de 155 diputados. Podemos, que negociaba con el PSOE un Gobierno de coalición, se abstuvo tras no alcanzarse un acuerdo sobre el reparto del poder en el Ejecutivo. El fracaso de la investidura inicia la cuenta atrás hacia unos nuevos comicios en noviembre.

PÁGINAS 16 A 21

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



Vista de la marcha en San Juan, un día después de la dimisión del gobernador Rosselló. / ERIC ROJAS (AFP)



## Los boricuas celebran la dimisión del gobernador Ricky Rosselló

### El día que se agotó la paciencia de Puerto Rico

ANTONIA LABORDE, **San Juan**  
Por decimotercer día, los puertorriqueños se echaron a las calles de San Juan. Esta vez, sin embargo, el motivo era distinto: celebrar, al grito de "¡Ricky [Rosselló] te botamos!", la primera dimisión de un gobernador en la historia

de la isla. Las marchas habían surtido efecto, pero la resaca de la fiesta tenía un sabor agridulce: a un Rosselló cercado por la corrupción y el escándalo de un chat homófobo y sexista le sustituye la secretaria de Justicia, Wanda Vázquez, también señalada.

PÁGINA 4

EDITORIAL

Dignidad de un país

PÁGINA 12